

Stammtisch 2020-01-15 (KW03)

Beginn

19:32 MEZ

Teilnehmer*innen

anwesend

Rick, Erik, Peter, Gerrit, Micha, Marvin, Jens, Tatjana, Oskar, Tux, David, zip (19:55)

abgesagt

alex (Rüsselseuche)

Motto

holodeck hard reset

Quelle: [@RikerGoogling](#)

Themen

Gespräch und Diskussion

Vorstand

- Automatisierung der Space-Verwaltung, nach dem nächsten Vorstands-Workshop auch mit allen
- Mitglied-

Allgemeines und Aktuelles

Community

- Wer braucht noch eine Kiste/Regalplatz?
- Wir wollen [Euroboxen](#) für 100€ kaufen.
 - Verfügbar im OBI (Breneckestr. / Reform)
 - Status?
- SPACE. BRAUCHT. L.I.E.B.E.
- Wer braucht eine Schließberechtigung?

- Marvin hat seine Schließberechtigung noch nicht
- "Hackordnung" neben der Tür durch etwas in dieser Art ersetzen: <https://9gag.com/gag/aj5BLjQ>
 - Wird für gut befunden, Tux fragt Ben, ob er das "mal eben" in schick machen kann
- Fundraising und Werbung ⇒ Peter
 - Flattr-Links etc sind nicht mehr aktuell
 - Alternativen
 - Amazon
 - Anmeldung bei Amazon Smiles Income 0,5% des Warenwertes
 - <https://org.amazon.de/>
 - affiliate links amazon
 - <https://partnernet.amazon.de/>
 - [Income](#)
 - steht gegen die Hackerspace-Argumentation, doch mehr lokal zu kaufen
 - Leute sind ggf. motiviert, mehr bei Amazon zu kaufen
 - eher abgelehnt
 - PayPal
 - https://www.paypal.com/de/cgi-bin/webscr?cmd=_donate-intro-outside
 - Vorstand sieht sich das an
 - Fundraising Sites
 - Betterplace: <https://www.betterplace.org/de>
 - Leetchi: <https://www.leetchi.com/de/spenden-organisation=>
 - altruja: <https://www.altruja.de/>
 - OpenCollective
 - Spenden für explizit ausgewiesene Zwecke
 - mit Gebühr
 - ko-fi.com
 - Hinweis: Korrekte Abrechnung von Spenden
 - bei Flattr haben wir nie was bekommen
 - Leitfaden zum spenden sammeln für NGos
 - <http://www.ngoleitfaden.org/online-spenden-sammeln/werkzeuge-zum-spendensammeln/>
 - lieber noch mal mit den Firmen vor Ort reden → Fördermitgliedschaften
 - Spenden werden ad-hoc immer mal überwiesen
 - Wo ist unser Fokus? Fördermitgliedschaft, Projektbezug oder eher ad-hoc-Spenden?
 - Fazit:
 - Für Projektfinanzierung muss sich jemand den Hut aufsetzen
 - laufende Kosten → mehr Fördermitglieder
 - elektronisches Konto (z.B. Paypal) anlegen

Räume/Infrastruktur

- Wir wollen einen besseren Herd (Umluft)
 - Wir nehmen Rückzahlungen aus Betriebskosten dafür (Richtwert 450€, max 700€)
 - Vorschläge:
 - Vorschläge bis zum nächsten Plenum, gern eigene Wikiseite
 - Es können auch gebrauchte Geräte sein
 - [Projektseite](#) dazu
 - Lieblingsvorschlag:
<https://www.medimax.de/p/1222714/eq211kv0v-he213abs0-ea645gn17-hz638300-hz531000>
 - Das Plenum beauftragt Peter, den Herd zu kaufen
- Status Rollläden
 - Termin war am 2019-12-05
 - Rollläden Bastelbereich ist repariert
 - Rollläden Lounge braucht ggf. einen neuen Motor
- [https @ netz39.de](https://netz39.de) kaputt → in Arbeit
- rogue-key(kee)per
 - Max' Bluetooth-Key-Projekt
 - Status Nachbestellung Schlüssel?
 - noch nicht behobener und komplexerer Bug, der insgesamt nur acht Schlüssel zulässt laut Max
- Wir brauchen Müslischüsseln und Schneidebretter für die Küche
 - ein neues Schneidebrett wurde jüngst von einem Ikea-Besuch mitgebracht; reichen uns zwei spülmaschinentaugliche Bretter plus das ganz große Holzbrett? → Ja, aber eins mehr stört auch nicht (z.B. Dreiersatz vom Ikea, dann Spülmaschinentauglich)
 - Wir hatten mal sehr viele Holzbrettchen, wo sind die denn alle? alle
 - Wohin verschwinden die ganzen Müslischalen? → 42
<https://twitter.com/SophiePassmann/status/1217442049210843137>
- Aufräum-Quests
 - Küchenregal aufräumen/sortieren
 - Tatjana hat Tassen sortiert, wir besitzen 25 Tassen, ein paar sind FFA
 - Jemand™ müsste irgendwann™ mal Hempels Zimmer aufräumen
 - Expedition in den Keller
 - Peter hat Elektroschrott entsorgt *huld*
 - Peter kann am Sonnabend Dinge zur Deponie fahren, die Freitag abgestellt werden
 - → Space-Liebhab-Tag
- Feuerlöscher: wann müssen die geprüft und ggf. ersetzt werden?
 - Abgelaufen Oktober 2018 → neu befüllen lassen
 - Druckanzeige ist noch grün
 - Wer erneuert die? → Oskar
- Neue USV Batterien kosten ca 130€

- siehe [Redmine #20](#)
- können wir kaufen → das Plenum beauftragt Peter
- PoE-Injector ist zu 2/3 repariert, aber noch nicht getestet
 - vor Nutzung bitte Caps komplettieren
- Umzug der Fees ist in Arbeit ([#320](#))
 - Wollen wir einen Dockerhub-Account für Netz39 haben? → ja

Veranstaltungen

Veranstaltungsreihen

- [TechTalks](#)
 - Hut: Plenum
 - Jens kümmert sich um Kalendereinträge
 - November 2019:
 - wurde verschoben auf Anfang Dezember
 - wurde wiederholt auf dem 36C3
 - Folien hier: <https://web.networks.org/git/projects/FLI4L/repos/talks/browse/36c3>
 - Januar: Monitoring mit icinga (Peter, Gerrit) → März
 - statt dessen: 36C3-Filmabend
 - Vorschläge hier: <https://pad.n39.eu/p/2020-01-27-36C3@home>
 - 2020-01-27
 - ins Wiki eintragen, damit wir Events anlegen und Announcements schreiben können!
 - Peter kann den Termin nicht wahrnehmen → März
 - Wenn uns nichts einfällt, gucken wir Kongress-Talks und diskutieren darüber
 - dann müssen wir einen Talk aussuchen (bis Ende der Woche)
 - Februar: Phillip und Darja erzählen von ihrem Weltraum-Projekt
 - wir brauchen hier noch einen Text/Zusammenfassung
 - März: icinga
- [RepairCafé](#)
 - Hut: Tatjana
 - jeweils Sonntag von 13 bis 18 Uhr
 - Terminvorschläge:
 - 2020-02-23 (David, Tux, Rick, Tatjana)
 - Wir bräuchten zwei Leute, die sich definitiv für den Termin committen und der Rest passiert dann.
 - Rick würde Ende November (30.11) einen veranstalten
 - Wie war es? → hat aus Zeitgründen nicht stattgefunden
 - mittelfristig gerne mal als "on tour"-Variante, z. B. auf dem Campus
 - regelmäßiger Termin alle 2 Monate wäre gut

- **Linux-Stammtisch**
 - Hut: Oskar oder alex
 - nächster Stammtisch lt Kalender: **2020-01-22**
 - Thema: Bugtracker
 - weitere Themen ad-hoc
- **OK Lab Magdeburg (Netz39)**
 - Hut: Jens
 - nächster Termin: 2020-02-11 18:00 im Netz39
 - vor allem Organisation und was 2020 so passieren kann

interne Veranstaltungen

- es gab die Idee einen Hackathon mit dem Grünstreifen e.V. zusammen zu machen zum Thema Umweltsensorik
 - es gibt viele Sensoren, Daten werden aufgezeichnet, aber niemand macht etwas damit
 - gesucht sind Ideen/Anwendungen für die Daten und Leute, die coden können
 - es fehlt ein wenig an Leuten, die programmieren wollen
 - Hut: Jens + ?

externe Veranstaltungen

- **36C3**
 - 17k Menschen ...
 - wir hatten 3 Plätze an der Assembly. Wenn wir mehr Plätze haben wollen, müssen wir wahrscheinlich
 - mehr an den Mumbles teilnehmen und sichtbar sein
 - zur Gestaltung der Assembly beitragen
 - bei Auf- und Abbau mitwirken
 - wir sind als Hackerspace hauptsächlich Konsument
 - mehr Blinkprojekte mit dem Aspekt "Mitnehmen zum 37C3" gestalten?
- Volkshochschule und die Freiwilligenagentur laden für 2020-01-25 zum 10. Magdeburger Vereinsforum ein: <https://twitter.com/Ottostadt/status/1216657510180048897>
 - Anmeldung nötig, Tux nimmt vielleicht teil
- Lange Nacht der Wissenschaft 2020
 - 2020-06-06
 - Rick ist Ansprechpartner
 - Tux schreibt Zusage an Organisatoren
 - Teilnahme bis 2020-01-17 bestätigen (E-Mail vom 2019-12-17)
 - Auftakttreffen am 2020-01-23 um 10 Uhr im Rathaus
 - Wer geht hin? → Rick
 - es sollten mindestens 2 Leute fest zusagen und da sein!

Anfragen

Projekte

- Reaktionen auf Anschläge in Halle
 - Keywan hat einen [Text zur Solidaritätsbekundung](#) verfasst
 - Next Step: Stellungnahme
 - [Statement zur politischen Lage \(öffentlich\)](#)

Freifunk

- Weiterhin regelmäßige Mitstreiter gesucht!
- Ziele 2020:
 - Umstieg auf Babel
 - mehr Community aufbauen
 - Landesförderung nutzen: Infrastruktur und Mast auf dem Space
- RAM / Flash Upgrade für WR841n kosten pro Routern ca. 1€ gesamt kosten ca 50€
 - Workshop mit Spende
 - den Rest trägt der Netz39 e.V.

aktuelle (private|!private) Projekte der letzten Wochen

- RPi1 mit Vanilla-Kernel ... Retrocomputing?
- Python Tornado

Sonstiges

- beim 36C3 wurde am [Redmine](#) geschraubt
- Der Space sucht funktionierende GameCube-Controller, weil drei davon viel benutzt wurden
 - Gerrit guckt mal rein

Wiederkehrendes

Dinge, die wir an dieser Stelle direkt erledigen wollen.

- Abflüsse gießen (die Abflüsse im Boden müssen regelmäßig gewässert werden.)
- Klospülung im Ätzlabor betätigen
- Done-TODOs & Punktstand des Whiteboards löschen
 - Mitarbeiter der letzten 3 Wochen küren & applaudieren → Peter
- jmd™ nimmt die Handtücher vom Haken (Küche, Bad) mit und wäscht sie → Tux

- Restmüll und Papiermüll in die Container auf dem Hof verschieben → Erik
- Klo putzen → Rick

Haushaltskasse

- Der Moment, bei dem das übermäßige Soll, sog. *Mateschulden*, an der Fliesenbank abgegolten werden sollte. 👤
- Bitte darauf achten, dass der eigene Name sichtbar ist!
- Die Strichliste ist Mitgliedern vorbehalten!

Dronf

Anti-Fnord: Dinge, die im Space sein sollten, es aber nicht sind.

- 1,5mm Immen6kant nicht bei den anderen in der Werkstatt → Kann vermutlich auch neu angeschafft werden. wir suchen andere, falls sonst keiner da ist wird Ersatz angeschafft - Wurde angeschafft - jmdTM müsste mal schauen, ob es wirklich die richtige Größe ist -> wo
- Bällebad

Fnord²

- OBD2-USB-Interface → Elektronikecke
- Rezepte → Küche
- versiffter Würfel: 6

Fnord¹

- Energiesparlampe → Elektroenergieschrott
- Batteriemonster → Rick
- Reste der Fernbedienung für den HDMI-Switch → Schrøtt
- juicy fruit Metalldose → Fnord2
- Papierstrohhalm → Küche
- Böbbel der Leinwand → Reparatur
- Kleines Vorhängezahlenschloss → Fnord2

Aufgabenmarker

- Digitaler Space-Liebhab-Tag (TLS 1.4!!!)
- Braukessel?
- Laser → open for adoption
- Entsorgung/Upcycling Desktoprechner in Hempels Zimmer

Ende

21:01

From:

<https://wiki.netz39.de/> - **Netz39**

Permanent link:

<https://wiki.netz39.de/stammtisch:2020:2020-01-15>

Last update: **2020-01-15 22:21**

